

なかしべつ 議会だより

No.144

令和7年1月



議会改革の先進地栗山町議会が視察に訪れました

主な内容 12月定例会 (P2)
一般質問 5名 (P3~5)
決算審査特別委員会報告 (P8~9)

議会ホームページ



12月定例会 全議案可決 補正予算など

令和6年12月定例会を12月9日から13日まで開催。以下の議案について審議し、議決しました。

■令和6年度各会計補正予算

◇一般会計補正予算（第6号）

1億274万6千円を追加し、総額164億5910万7千円となりました。

(単位：千円)

	総務費	民生費	衛生費	教育費	公債費	計
補正額	13,898	83,556	2,201	5,936	△2,845	102,746

【主な補正内容】

《高齢者世帯等生活応援給付金給付事業》

【事業費：1989万6千円】

対象：高齢者 1441世帯、障がい者 35世帯、ひとり親 108世帯
生活保護 216世帯 計 1800世帯（町民税非課税世帯）

給付：1世帯当たり1万円

《根室管内広域連携人材確保事業》

【事業費：129万6千円】

道広域連携加速化推進事業（行政職員人材確保）

イベント委託料（別海町・中標津町・標津町・羅臼町4町で均等負担）

《地域活性化起業人派遣事業》

【事業費：93万3千円】

負担金：年間560万円/人（上限額）×2/12ヶ月分

地域課題やニーズの調査・分析、地域おこし企業設立に向けた運営計画を策定

《国庫負担金の返還金》

【返還金：5260万円】

子どものための教育・保育給付交付金

◇介護保険事業特別会計補正予算（第2号）

補正内容：居宅サービス事業費増 15万9千円

◇町立中標津病院事業会計補正予算（第1号）

補正内容：材料費、経費の減 △1357万2千円

■その他

◇工事請負変更契約の締結（豊岡35線道路改良工事）



12月定例会で以下の項目について町長および教育長から報告を受けました。

一般行政報告

1. 要望等について
 2. 寄贈金品について
 3. 作況状況について
 4. 外国人財誘致推進事業について
 5. 令和6年度建設工事の発注状況について

教育行政報告

1. 芸術文化振興事業について
 2. 各種大会等の出場結果について



詳しい内容はこちらのホームページに掲載しています。

<https://www.nakashibetsu.jp/gikai/gyouseihoukoku/>

一般質問

全文はこちらのホームページに掲載しています。

<https://www.nakashibetsu.jp/gikai/ippansitumon-ikensyo/>



質問 未来に向けて時の道しるべを整備しませんか

答弁 中標津町全体として取り組みを進めます

まつむら やすひろ
松村 康弘 議員

両側には、千歳に至る道中
に見られるよつた企業看板
は見当たりません。

これは、ターミナルビル
完成時の横路元知事の想い
が込められています。

同時に植えられたハマナ
スは、徵用された中国や朝
鮮半島の人々が標津の海岸
から砂利を運び、コンク
リートの滑走路の両側にハ
マナスが咲いた(?)ことを記憶

最近、様々な場面で未来の田舎に語り継いでいくべき事象があるのではないかと想い、この質問を準備いたしました。

「」()掲載のあいだした取組
していただき、活動を継続す
る)により見出される新
たな価値や様々な事象を地
域全体で保存・活用してい
く)と、町の固有性や魅
力に磨きをかけ、次世代に
繋いでいく活動を町全体で
取り組む)を田指したい
と考えておる。

中標津町文化財保存活用
地域計画に基づき民間の中
標津しるべつなき会が発足
し、公民協働により活発に
調査活動を進め、文化財情
報小冊子の作成や文化財情
フォーラムを開催する予定

か。
くべきじめなつでしょひ
の道しるべとして通りかか
る邸宅に想いを発信してい
他にも様々な事象を、時
するためのものです。

質問 半導体・デジタル関連産業へ積極的な取組を

答弁 後れを取らないようしっかりと対応します

えぐちともこ
江口智子議員

町長答弁

北海道は現在、金融・資産特区の対象地域となつたことを受け、GX産業の集積を効果的に図るため、全

北海道は、ラピダス社に象徴される半導体・デジタル関連産業の経済効果を、札幌や千歳市の「一極集中」とならないよう、その経済効果を全道に波及させるとしています。

一町で専門学校を擁する当町でデジタル産業の振興に取り組むことは、学生獲得の追い風になり、リードターンの促進にもつながるもので、積極的に調査すべきと考えますが、GX×金融・資産運用特区およびデジタル産業振興に対する町長の所見をうかがいます。



質問

町長答弁

北海道は、ラピダス社に象徴される半導体・デジタル関連産業の経済効果を、札幌や千歳市の「一極集中」とならないよう、その経済効果を全道に波及させるとしています。

一町で専門学校を擁する当町でデジタル産業の振興に取り組むことは、学生獲得の追い風になり、リードターンの促進にもつながるもので、積極的に調査すべきと考えますが、GX×金融・資産運用特区およびデジタル産業振興に対する町長の所見をうかがいます。

- 地域おこし協力隊を地方創生の力に

他の一般質問

道域を対象とした基本計画の策定に着手しています。新しい雇用の創出・地域ブランドの向上等効果的に活用可能であれば、その効果を享受すべきと考えます。

再質問

計画を注視することも見極めるため、デジタル業界に明るい講師を迎え、官民挙げて学ぶなど知識や経験の蓄積を図ることは、人口減少対策とも親和性が高いと考えますが、いかがですか。

町民生活部長答弁

様々な問題が起きたことから法整備が進み、関係行政と連携し対応を図っています。

太陽光発電は、国を挙げて取組が加速しています。パネルには猛毒物質が含まれるなど、環境汚染問題が挙げられ、また、転売や契約トラブル・故障や災害による破損後放置される事例も発生しています。これらを踏まえ、当町に設置されている太陽光発電の運用実態をお聞きします。



質問1

町長答弁

住民不安の解消の観点から、水質調査の実施を求める要請を検討し、今後も観察と自然環境を守りながら、保全と開発のバランスを念頭に進めていきます。

質問2

環境に与える影響をお聞きします。設置場所に河川がある場合、林地開発の前提となる河川協議はどのように行われていますか。

質問 交流人口の活性化を

答弁 町有会館の宿泊営業の実施は考えていません

ひらやま ひろみ
平山 光生 議員



質問

本町には様々な文化スポーツ大会が開催できる施設がありますが、大きな大会開催時には宿泊施設が不足しています。また、子ども達の遠征・合宿に適した和室を保有する宿泊施設が僅かという現状もあります。

そこで、町内にある町有会館や町内会館の簡易宿所営業登録をしてはいかがでしょうか。

町長答弁

以前より許可基準が緩和されていますが、宿泊施設として最低限備えなければならぬ設備や備品・管理体制・緊急時の対応等課題は多い状況です。既存の宿泊事業者との兼

再質問

既存の宿泊事業者とのみ分けや業務内容の委託も検討可能だと思いますし、J-スターの動機となり得る貴重な経験が、町内会の課題解決にもつながると考えます。

事前共有・連携だけでは解決できないと考えますが、町長の見解をお聞かせください。

必ず中標準に宿泊するのではなく、共存共栄する中で、地域の圈域連携も非常に重要で、連携をつまくアピールしながら進めていきたいと考えています。

町長答弁

「子どもが行方不明になつたとき、パニックになりました。搜索願を出すにしても搜索中にひょっこり帰つてきても恥ずかしい。でも民間の団体なり気軽に頼みやすいし、どれだけ心強いか。」

現在、民間の搜索ボランティア団体を立ち上げようとして動き出している人達がいます。

その団体には徘徊老人の捜索や、不審者が現れたときには見回りをしてもうります。

●専門的知見の活用と情報発信力の強化を

ね合いも十分配慮する必要があることなどから、町有会館の宿泊営業の実施は現在考えていません。

課題は関係者間で事前に情報共有し連携を図ることで、町全体で取り組む必要があると考えています。

質問 捜索民間ボランティア団体に支援を

答弁 必要に応じ協力をお願いします

くりす ようすけ
栗栖 陽介 議員



質問

先日、町内で発生した子どもの搜索事件で、ある母親の言葉を思い出しました。

「子どもが行方不明になつたとき、パニックになりました。搜索願を出すにしても搜索中にひょっこり帰つてきても恥ずかしい。でも民間の団体なり気軽に頼みやすいし、どれだけ心強いか。」

町長答弁

行方不明者の搜索は、警察の指揮下の活動が搜索の一元化から好ましく、また、犯罪関連など専属的な任務と判断され、要請に基づく活動範囲に止めるべきと考えます。

トワークに加入・町と情報共有・連携など、必要に応じ協力をお願いしたいと考

取り組みが住民自治であり、共助です。

町民にとつて安心安全な町になるためには民間の努力の共助、町で支援する公助の積み重ねの先に中標準に住み続けたい人が更に増えるのではないか。

実際に搜索民間ボランティア団体が必要であるとの声もあり、それを町で支援する必要を感じています。

東京・札幌中標津会



東京中標津会（85名）、札幌中標津会（44名）の総会・懇親会に、議会から各4名参加し、条例に基づいて、通称「牛乳で乾杯条例」制定10年の意義を話題に牛乳で乾杯しました。

アトラクションや恒例の福引を楽しみ、東京では「故郷」を、札幌では「ふるさと中標津」を合唱し、会員の皆さんと楽しく懇談、和やかなうちに終了しました。

阿部 隆弘 議員、松村 康弘 副議長

ご存じですか？議会活動の見える化

議会議員の活動状況などをホームページで公開しています！知っていましたか？

- ・一般質問回数【定例会で町長等に行政全般にわたる質問をしています】
- ・委員会等出席状況【委員会や本会議などの出席状況です】
- ・議決結果・賛否状況【本会議で上程された議案の各議員の賛否状況です】

適宜更新し、皆様に議会活動・議員活動の状況をお知らせしていきます。

まだ見たことのない方は、ぜひ一度、ご覧ください。

詳しくはQRコードからホームページをご覧ください。

<https://www.nakashibetsu.jp/gikai/mieruka/>



●補充員	●委員	任期
林 はやし 池 いけ 西 に 大 おお 田 た 村 むら 山 やま	板 いた 東 しょ 渡 わ 豊 とよ 野 の 林 じ 邊 なべ 田 た	令 和 6 年 12 月 23 日 か ら 令 和 10 年 12 月 22 日 ま で
聖 せい 秀 ひで 英 え 純 じゅん 司 じ 人 ひと 子 こ 彦 ひこ	富 とみ 旭 きよ 安 やす 高 たか 子 こ 城 じょう 二 じ 明 あき	
氏 氏 氏 氏	氏 氏 氏 氏	

選挙管理委員会委員及
び補充員の選挙

根室町村議会議長会主催

議員研修会

日時：令和6年10月25日(金)
13:00～15:00

場所：羅臼小学校
「優・遊・悠」多目的ホール

- 演題 「議会が住民の代表機関であるために」
講演 第1部 「議会基本条例の誕生まで」
第2部 「議会の危機と今なすべきこと」
講師 北海道町村議会議長会参与 勢旗了三 氏

根室町村議会議長会主催の議員研修会が開催されました。

勢旗了三講師による2部講演を根室管内4町（中標津・別海・標津・羅臼）の参加した議員45名が聴講しました。

根室町村議会議長会会長である後藤議長の挨拶から研修会が始まりました。

第1部「議会基本条例の誕生まで」では「改革を迫られた2000年代の自治体」から始まり次の6つの項目の講義をしていただきました。

- 改革を迫られた2000年代の自治体
- 地方分権改革
- 三位一体改革
- 平成の大合併
- はじまりの議会基本条例
- 議会基本条例の制定状況



第2部「議会の危機と今なすべきこと」では「議員のなり手不足問題」から始まり次の5つの項目の講義をしていただきました。

- 議員のなり手不足問題
- 立候補の障壁
- 議員のなり手の発掘と育成
- 意思決定の過程
- 意思決定とその過程の情報共有

それぞれの項目について概要・基本・事例、特に北海道の様々な実情・事例をあげて説明していただき、目が覚めるような納得のいく講義内容で、当町にも当てはまるような事例もあり、これから議員活動の助けになる非常に理解を深めることのできる講義でした。

心を新たに議員活動に臨む決意の生まれるような研修会で、研修会終了後は別会場に移動し、交流会が開催されました。

交流会では4町議員と情報・意見交換をし、さらに親睦を深めることができました。

栗栖 陽介 議員

的な行動が取れるよう、町ホームページへ分かりやすく掲載するなど、広く町内会や住民に内容を周知し、共助の意識向上を図つていただきたい。

3. 職員人材確保・育成事業について

職員の新規採用は昨今の就活事情を鑑みると、辞退者が出ることは残念ながら避けられないことであります。しかし、職員の出身校等人脈を活かした人材獲得に積極的に取り組み、一定の成果を挙げていることは評価すべきであり、今後も継続していただきたい。

一方、毎年数名の若年層が離職する事態が続くことで、職場環境の年齢構成バランスは崩れ、多くの業務を抱える町職員にさらなる負担を強いることにもつながっています。

家庭事情等不可避な場合は除き、民間企業への転職に至った経緯と本人を取り巻く環境などの転職要因を丁寧に調査し、全庁的な課題である優秀な人材流出を防ぐ努力を求めたい。

4. 介護人材確保育成支援事業について

高齢者福祉の充実に向けて、介護人材の確保・育成・定着の促進と多様なサービスの提供など必要な支援が求められています。

様々な職種で人材不足と言われている現在、介護人材も例外ではなく、各事業所では余裕のない運営体制で当町の介護現場を支えている状況です。介護福祉士実務者研修資格取得者が実際の介護現場につながっているのか、追跡調査実施の意向は確認できましたが、今後も町内事業所と連携を図り自己負担額の軽減を図るなど、制度充実に向けた取り組みへの期待と併せ、外国人材の育成確保も視野に取り組んでいただきたい。

5. 空港利用促進対策経費について

中標津空港利用促進期成会負担金の事業内訳を審査した結果、一般会計では管内四町で行つ要請活動が主で、利用促進事業特別会計では利用促進事業と空港活性化事業が主となり、特別



6. 多文化共生推進事業について

本事業は令和5年度より開始されたもので、町内で

会計への負担金は当町のみが負担しています。

事業内容を確認すると特別会計で実施している内容は、中標津空港利用促進と関係人口拡大、誘客促進事業が核となっています。結

果的に根室管内の魅力発信と当町の観光PRは相乗効果があると考えますが、限られた町担当職員が直當で行うよりも、なかしえつ観光協会などに観光PRに関する事業の委託を検討するなど、現実的により効果的な負担金となるよう研究していただきたい。

7. 景観形成推進事業について

令和5年度の景観審議会開催は町長の諮問に応じて年1回との答弁でしたが、急激な町の変化に対応していくための適切な調査・審議には定期的な開催が必要と考えます。

また、近年、太陽光発電パネルが多く設置され、中標津の街の景観が大きく変

化しています。届出事業者は既に多くの企業や飲食店で国外の方が働いている現状や、買い物を楽しむ姿を見かける機会が増え、一定の事業効果が推察できます。

一方、外国人財誘致推進事業が核となっています。結果的に根室管内の魅力発信と当町の観光PRは相乗効果があると考えますが、限られた町担当職員が直當で行うよりも、なかしえつ観光協会などに観光PRに関する事業の委託を検討するなど、現実的により効果的な負担金となるよう研究していただきたい。

決算審査特別委員会
委員長 佐野 弥奈美



以上、各会計ともに効率的な予算執行が行われ、町民生活の向上が図られないと判断して、認定すべきとの結論に達しました。

秋の植樹に参加しました

10月22日に旧武佐小学校の学校林跡地にイタヤカエデ150本、アオダモ100本合わせて250本の植樹を行いました。

中標津町と標津町は、基幹産業である農業・漁業を守るために標津川流域全体の環境保全を目的とした両町の行政および農業・漁業関係団体で「産業環境に関する懇談会」を設置し、河川環境保全活動に取り組んでいます。

その一環として中標津町では行政・議会・農業関係団体による「秋の植樹」を昨年に続き開催しました。

当日は議会広報特別委員会と開催日が重なり、議会議員参加者が議長他4名の少数でしたが、強風で肌寒いなか参加された皆さんと元気に植樹作業を終えることができました。

特に今回は、アオダモのコンテナ苗（細長い柱状苗）が植付機具の使用により、効率良く植えられたことが時間短縮になったと思います。

準備をされた関係機関の皆様ありがとうございました。
少数で不安な中、参加された皆様お疲れさまでした。

中標津地域森林・林業・林産業活性化議員連盟

会長 高橋 善貞 議員



根室地方森林・林業・林産業活性化推進議員連盟協議会研修会

日時：令和6年10月31日(木) 12:00～15:00 場所：羅臼町郷土資料館・羅臼町民体育館

視察 「重要文化財 松法川出土品について」

説明者 羅臼町郷土資料館 学芸員 天方 博章 氏

講演 「根室地域におけるヒグマの生態について」

講師 公益財団法人知床財団 主任 梅村 佳寛 氏

羅臼町郷土資料館にて、縄文時代からの出土品の説明を受け、アイヌ文化以前の古代文化の移り変わりや暮らし方を観察後、体育館に移動して「人とクマとの折り合い」をどのようにしていくかの対策について大きな転換期になるとの説明を受けました。

人間が与えた1本のソーセージにより、山から人里に降りてきたクマが駆除された話は、餌や生ごみの処理など人を守るために、改めて守らなければならないことの気づきがありました。

中標津地域森林・林業・林産業活性化議員連盟 副会長 松野 美哉子 議員



第2回中標津町議会モニター会議

令和6年8月の町議会議員選挙を経て初となる、第2回議会モニター会議を開催しました。

議会モニター出身の武田開人氏が町議に当選されたことから、モニターは11名となり、うち6名の出席をいただきました。

議長挨拶、出席者紹介に続いて、「町議会議員選挙について」を主なテーマとして意見交換を行いました。

10月27日に実施された衆議院議員選挙（52.92%）よりも、町議選の投票率が低かった（47.79%）ことを受け、モニターからは、もっと投票者を増やすべきだとして、次の多岐に渡る意見をいただきました。

- 投票所で見かけるのは高齢者が多く、若い人が少ない。SNSを活用するなどして、もっとアピールが必要ではないか
- 町政に対する思いはあっても、議会が代弁者だという認識が薄く、投票行動に繋がっていないのでは
- 投票をした世代の調査・分析をすべき
- 学生に選挙の大切さを教える主権者教育が大切だ

議員からは、自身のSNSやホームページ、後援会だよりを発行する等して周知に努めた声のあった一方で、議員によっては自身の活動や思いを伝えることを全くていなかつたという発言もあり、昨年報酬等審議会から提示された付帯意見「議員一人ひとりが、町民の思いを受け止め、町民のための議員活動及びその成果を積極的に町民に発信していただきたい」に対し、今一度深く受け止める必要性を感じました。

投票率の向上については、議会と選挙管理委員会・教育委員会が一体となった取り組みを必要とするため、現在、総務経済常任委員会が選挙管理委員会の所管分を、文教厚生常任委員会が教育委員会所管分に関し、それぞれ調査を行っています。



議会モニターからいただいた意見を参考に、次回の選挙に向けてどのような改善が図れるか、関係機関と種々協議を継続します。

モニター会議では、ほかにモニター出身の平山光生議員からも挨拶がありました。

議会モニター出身の議員は、現在3名となりました。

議会モニター制度は、モニター活動を通じて議会を身近に感じたモニターの皆さんのが、議員を志すきっかけとなり得る側面も併せ持つことを意識し、今後も活発な活動に期待します。

ご参加いただいたモニターの皆さん、お忙しいところありがとうございました。

議会運営委員会 委員長 江口 ともこ 智子



総務経済常任委員会

活動レポート



総務部

● ふるさと応援制度推進事業について

本年度上半期寄附金の状況と令和7年10月1日より適用される、ふるさと納税の指定基準の見直しの説明を受けました。

委員 旅先納税を活用していく考えはありますか。

担当 旅先納税は現地決済型で手数料がかかるため、手数料がかからないチョイスロード導入のタイミングは未定ですが、事業者との兼ね合いなども含め、現在協議を進めています。

委員 高額返礼品ウイスキー樽の権利が加わった経緯と樽の個数制限はありますか。

担当 新規返礼品の開発過程で、事業者より紹介を受け協議を重ねた結果、8月末リリ

ースとなりました。また、高額寄附を検討していただ方にアプローチした結果、9月の実績につなげることができました。数量は毎回の定数があるどうかがついています。

● 防災について

北海道防災会議主催「第2回北海道防災総合訓練」の開催の説明を受けました。

訓練は12月21日（土）から22日（日）開催で、厳冬期における日本海溝・千島海溝沿いのM8を超える巨大地震による大津波発生を想定し、管内5市町で実施、当町は医療救護訓練と物資輸送訓練を重複的に実施します。

見学は空港ターミナルビル屋上・330アリーナでできます。

一バスは0・1ヶ月の引き上げを本町も勧告に準るとの報告を受けました。

● 町財政の現状について

令和7年度予算編成方針の説明を受け、令和6年度当初予算と令和7年度財政推計との比較により、8・7億円の収支不足が見込まれるとの説明がありました。

・歳入面で町税は堅調に推移し、令和7年度も期待されましたが、原油価格や物価高騰の影響のため不透明な状況です。

担当 生活支援や相談対応などを実行し、技能実習生や特定技能外国人のほかに、留学生の相談対応も行う予定です。

・歳出面では社会保障経費や人件費などの義務的経費の増加など、経費増で財政の硬直化が懸念されます。

● 外国人財誘致推進事業について

令和6年5月10日に実施されたキルギス共和国の中標準

要請行動・街頭啓発（北方領土展）を実施する旨の報告を

受けました。

経済部

● 多文化共生推進事業について

国際交流員（C-ER）2名の着任・活動状況の報告を受けました。

・日本語学校生徒との交流や生活支援などの活動はありますか。

担当 日本語学校生徒との交流や生活支援などの活動はありますか。

・日本語学校生徒との交流や生活支援などの活動はありますか。

● 北方領土対策について

12月にアートホール行進・政府PRセミナー概要と、インシアニア共和国のアヤセミナーや関係者説明事業内容の説明

委員会レポート

を受けました。

委員 来年度、キルギスから日本語学校への入学希望者多数とあります。卒業後進学する方が多く定住にはつながらません。町内に就職・定着につながる取組はありますか。

担当 現在はキルギス政府認定の就労送出し機関がありませんが、留学をきっかけに就労向けの人材供給の可能性や、親日と農業が盛んな国情から就農等につながることを期待します。

●農業振興について
(1)工ゾシカ対策について
委員 本年度工ゾシカ有害駆除実績(5月～10月)の捕獲頭数・利用率の説明を受けました。

委員 工ゾシカによる農業被害・被害面積が増えているのに対し、捕獲頭数が減少しているのはなぜですか。

担当

本年度はヒグマ対応に人ど時間が費やされたのが原因と思わ

れます。

(2)ヒグマ対応について

ヒグマ出没時の連絡・対応体制と出没・出動・駆除情報の説明を受けました。

委員 市街地の出没が増えています。児童への対処法などの教育はどうしていますか。

担当 知床財団の教材を借りて、実施しています。
(3)野犬対応について

近年増加している野犬の牛への被害・捕獲檻貸出状況・野犬保護の説明を受けました。

委員

野犬による牛への被害が、ヒグマ被害よりも大きくなっています。捕獲檻では捕獲できないようですが、何か対応を考えていますか。

担当 捕獲がより見込まれるサークルトラップの導入を検討しています。

委員 ボランティアの保護経費はどうなっていますか。

担当 要した経費は、町で対応しています。

ています。また、野犬を増やさないため農家の協力が重要なことがあります。農協だよりに掲載される予定です。

建設水道部

●緑ヶ丘森林公園キャンプ場について
リニューアル整備の進捗状況の説明を受けました。



その他：伐木442本(R6)、バーベキュー棟L E D(R6)、浄化槽(R6)、給排水管(R6)、入口看板(R6)、案内看板5箇所(R6)など

委員会開催

10月28日

11月28日

(長瀬
豊
議員)



③オートサイト (R6)

③新・フリーサイト (R6)

④新・ゴミステーション (R6)

文教厚生常任委員会

活動レポート



町立病院

● 管理運営について

令和6年度10月の入院患者数は3445人、1日の平均患者数は111人、1人、診療収入は前年同月との比較では2022の2千円の増となり、外来の患者数・診療収入はそれぞれ予算と比較して減少しているものの、入院・外来の診療収入合計は3億1042万6千円で、予算と比較するところの44万8千円増加していますとの報告を受けました。

委員 精神科の診療体制はどうなりになっていますか。

担当 常勤医が来年10月頃まで産休に入り、出張医師による週1回の診療体制が継続されますが。しかし、新規患者の受け入れは難しい状況です。

委員 内科の外来診療で待ち時間緩和のためオンライン診

療導入の考えは。

容の報告を受けました。

告を受けました。

担当 内科でのオンライン診療は難しいと判断しないですか。
委員 看護師の採用と退職の状況は。

担当 令和6年度の退職は、昨年度末から5名、採用は現在まで5名です。

委員 こどもクリニック住院による小児科外来への影響は。

担当 流行病の際に患者数は若干増えますが、通常診療では大きな影響は感じていません。しかし、ワクチン予防接種は倍に増えたこの状況です。

● 住民生活・環境衛生事業について

(1)根室北部広域ごみ処理施設整備の方針について

現在、広域連合で運用しているごみ処理施設の規模は、日量最大62トン(31トン×2炉)の焼却で24時間運転しています。

委員 南線の経由地は交通センター→東団地→フレスピオ向へ運行すると、利用者は東19条通りを横断して乗り降りますことになります。交通量が多く、別な方法を検討できませんか。

担当 町内バス停が片側だけ

委員 アンケート調査の「小児医療費の無償化・助成」の項目を選択した割合が55.3%と一番高いですが、基本目標に反映されていますか。

担当 乳幼児医療費の助成については、現在道の基準で実施しているところです。無償化については協議を重ねています。

委員 地域公共交通の再編方針と現状について

や、町営バスの予約に応じて自宅付近まで送迎を行なうことが可能なテマンジ交通への転換に向けた路線編成の協議状況について報告を受けました。

委員 南線の経由地は交通センター→東団地→フレスピオ向へ運行すると、利用者は東19条通りを横断して乗り降りますことになります。交通量が多く、別な方法を検討できませんか。

中標津市内線

路線名 ^{※1}	便数 ^{※2}	所要時間	主な経由地	運行事業者
南線	13便	28分	交通センター～東団地～フレスピ～白樺団地～東武・町立病院～交通センター	阿寒バス(株)
東線	6.5便	24分	明生～東中団地～役場～交通センター～東武・町立病院	町営 (日東交通(株))
西線	6.5便	25分	りんどう園～川西・西町～泉団地～交通センター～東武・町立病院	

※1 路線名は仮名です。

※2 南線は循環路線、それ以外は往復での便数。また、最大の便数を見込んでいます。

後、バス会社と運行ルートを実際に走ってバス停の確認と新設の必要性を判断していきます。
委員 バス停の名前を今に合った名称に変えてはどうですか。
担当 今に合った名称に変更する方向で協議会に提案していきます。

●根室北部広域連合議会の報告

議会選挙をまじかに控えた7月、広域連合の議会が招集され、耐用年数が近づく現在の焼却炉に対して、現在地における延命化を図る2方式と新たに場所を変えて新設する2方式について説明され、4町に今後の方向性を議論していたときたい旨、広域連合長より発言

町内バス路線

路線名	便数 ^{※3}		所要時間	主な運行区域 ^{※4}	運行事業者
	通学	通常			
俣落線	2便	2便 (週2日)	約55分	青葉台、俣落、西竹(一部)	町営 (日東交通(株))
武佐線	2便	2便 (週2日)	約45分	北中(一部)、俵橋(一部)、武佐、開陽、	
養老牛線	2便	2便 (週1日)	約90分	計根別(一部)、西竹(一部)、養老牛、上標津	

※3 通学便は、平日毎日運行を予定(朝、夕)

⇒毎年度、高校生での利用者を把握し、必要経路のみを運行する

※4 運行区域は、現在の町営バス路線のルートを軸に検討中

がありました。
当時の厚生常任委員会として、長期的には生(ナ)みの石油使用による焼却を是認するものではあります。
しかし、過渡的措置として現在のガス化溶融炉の改修によりコストが低く二酸化炭素の発生量を13.8%削減できる流動床型焼却炉で現在地のまま改修工事が望ましいとの合意の下、選挙後の文教厚生常任委員会に申し送つたところです。

11月29日に広域連合議会運営委員会が開催され、処理方式の説明

後質疑が行われました。

流動床型焼却炉はガス化溶融炉と比較し①処理残渣が643トンから更に533トン増加。②その処理費用は計画全体に与える影響は少ない。③改修期間中およそ3000トンのゴミを他の施設で処理してもうわなければならない。

以上の説明を受けましたが、了承の方向で議論を終えました。

その後、12月5日の広域連合議会で審議終了後に連合長から挨拶があり、流動床型焼却炉の方向で、今後も構成町の意見を聞きながら実現に向けて進んでいく旨の発言がありました。

委員会開催

10月23日

(佐久間ふみ子議員)

11月26日

ライフサイクルコスト (単位:千円、税抜)

区分	工事費 一般財源	運転維持 管理費	合計	コスト差
施設延命化(1)(ガス化炉)	2,410,280	15,701,774	18,112,054	3,586,051
施設延命化(2)(流動床炉)	2,672,340	12,749,774	15,422,114	896,111
新設(1)(全連続)	3,519,267	11,006,736	14,526,003	-
新設(2)(准連続)	5,178,424	11,139,736	16,318,160	1,792,157

令和6年10月から12月までの活動報告

月 日	行 事	出席者	月 日	行 事	出席者
10月1日	文教厚生常任委員会	全 委 員	25日	決算審査特別委員会(総務経済分科会)	関 係 委 員
2日	総務経済常任委員会	全 委 員		決算審査特別委員会(文教厚生分科会)	欠 席 1 名
3日	議会運営委員会	全 委 員		決算審査特別委員会	正副委員長外 2名
4日	9月定例会本会議（2日目）	全 委 員	26日	文教厚生常任委員会	欠 席 1 名
	決算審査特別委員会	全 委 員		中標津町表彰式	副議長外 13名
	全員協議会	全 委 員		北海道町村議会議員公務災害補償等組合臨時会（札幌市）	議 長
	正副委員長会	全 委 員		北海道町村議会議長会理事会（札幌市）	長員長名員
	中標津町暴力追放運動推進協議会通常総会	常任副委員長 副 議 長	27日	議会運営委員会	委 員
10日	道東4地区管内町村議会議長会連絡会議（白糠町・釧路市）	議 長	28日	中標津農業高校校内実績発表大会	長員長名員
11日	中標津町表彰式選考委員会	関係議員 3名		決算審査特別委員会	委 員
14日	伊東内閣府特命担当大臣視察時懇談（根室市）	議 長	29日	総務経済常任委員会	全 委 員
	伊東よしたか出陣前前夜式（釧路市）	議 長		栗山町議会議会改革推進会議調査研究視察	議会運営委員会
15日	鈴木たかご後援会事務所開設・出陣式（釧路町）	議 長		根室北部廃棄物処理広域連合議会議会運営委員会	正副議長
	議会広報特別委員会	全 委 員	30日	議会広報特別委員会	全 委 員
16日	議会広報特別委員会	全 委 員		北方領土返還要求中央アピール行動に伴う議会交流会（東京都）	員長
17日	決算審査特別委員会(総務経済分科会)	全 関 係 委 員	12月1日	北方領土返還要求中央アピール行動「アピール行進」（東京都）	長
	鈴木貴子候補予定者の中標津町での「ダルマの目入れ・第一声」	員長	2日	北方領土返還要求中央アピール行動「政府要請」（東京都）	長
18日	決算審査特別委員会(文教厚生分科会)	関 係 委 員	4日	決算審査特別委員会	欠 席 1 名
20日	鈴木貴子根室内陸4町総決起大会	員長		12月定例会議件事前説明	正副議長、議会運営委員
22日	議会広報特別委員会	議 長 外 4 名	5日	議会運営委員会	全 委 員
	中標津町秋の植樹	議 長 外 4 名		中標津町外2町葬斎組合、根室北部消防事務組合、根室北部廃棄物処理広域連合、根室北部衛生組合 各議会定例会	員長
23日	りんどう園理事長来庁	議 長 外 4 名	9日	総務経済常任委員会	全 委 員
24日	文教厚生常任委員会	議 長 外 6 名		文教厚生常任委員会	員長
	北海道中小企業家同友会くしろ支部南しづれこ地区会10月例会	議 長 外 6 名		議会運営委員会	員長
25日	根室町村議会議長会主催議員研修会（羅臼町）	議 長 外 13 名		12月定例会本会議（1日目）	員長
28日	総務経済常任委員会	全 委 員		議員会役員会	員長
29日	議会モニターニング会議	欠 席 1 名		全員協議会	員長
30日	正副委員長会	二常任正副委員長		文教厚生常任委員会	員長
31日	根室地方森林・林業・林産業活性化推進議員連盟協議会研修会（羅臼町）	高橋林活会長 外 8 名	10日	総務経済常任委員会	員長
11月11日	決算審査特別委員会(総務経済分科会)	議 長 外 8 名	11日	総務経済常任委員会	員長
12日	決算審査特別委員会(文教厚生分科会)	議 長 外 8 名	12日	議会運営委員会	員長
13日	町村議會議長全国大会（東京都）	議 長 外 8 名	13日	12月定例会本会議（2日目）	員長
14日	根室町村議會議長会行政視察（長野県）	議 長 外 8 名		全員協議会	員長
15日	表敬訪問（道内選出国会議員）	議 長 外 8 名		正副委員長会	員長
16日	東京中標津会総会・懇親会（東京都）	議 長 外 3 名	17日	議会広報特別委員会	員長
19日	中標津飲食業連合会包丁供養祭・懇親会	議 長 外 3 名	18日	議会広報特別委員会	員長
20日	決算審査特別委員会	全 委 員	19日	根室町村議會議長会臨時総会	員長
	議会運営委員会	副議長外 3 名	22日	道東自動車道開通記念式・鍵入れ式・通り初め・記念祝賀会（釧路市）	員長
	札幌中標津会総会・懇親会（札幌市）	議 長 外 3 名	26日	別海町議会議員定数等調査特別委員会視察	員長
23日	中標津町軟式野球連盟納会	議 長 外 3 名		中標津消防団歳末警戒	員長

議会だよりをお読みの皆様へ

限られた誌面の都合上、掲載できない下記開催の議会内容は、
中標津町議会ホームページからご覧いただけます。



●広域連合・一部事務組合の議会（12月5日開催）

議会だよりに対するご意見をお寄せください。

〒086-1197 北海道標津郡中標津町丸山2丁目22番地

中標津町役場 議会事務局

TEL (0153) 74-0912 FAX (0153) 73-5333

〈議会事務局にご連絡を〉

・ホームページは <https://www.nakashibetsu.jp>

・メールは gikai@nakashibetsu.jp



ご意見はこちから

発行／北海道中標津町議会

編集／議会広報特別委員会